
  

 

 

 

 

 

 

三遠南信自動車道建設促進飯田市九地区期成同盟会 23 文字と長い名前ですね。規約に

は、飯田市九地区で組織され、三遠南信自動車道の建設を促進、協力するとともに、関係地

区内の関連道路整備と、開発計画の調査・研究を行い、各地区の均衡ある発展を図ることを

目的とする。とあります。中島良彦会長は、この会の副会長です。この度、総会があり参加

しました。 

 

日 時：令和６年６月４日（火）14 時 30 分～ 

会 場：下久堅公民館 大会議室 

ようす：総会は、 

第 1 号議案：令和 5 年度事業報告及び収入支出決算について  

第 2 号議案：役員の選出（案）について  

第 3 号議案：令和 6 年度事業計画（案）及び収入支出予算

（案）について が提出され承認されました。 
 

飯田国道事務所令和 6 年度事業概要について資料が配布されました。 

この資料から、三遠南信自動車道の工事進捗について以下に抜粋してみました。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各戸配布 

『みんなで支える 豊かな川路』の実現！   ２０２４年（令和６年）７月 10 日  

川路まちづくり役員会便り 第３9 号 

号 

飯田市九地区とは、 

① 下久堅 ② 上久堅 ③ 千代 ④ 龍江   

⑤  川路  ⑥ 三穂  ⑦ 山本 ⑧ 上村 ⑨南信濃 

【三遠南信自動車道建設促進飯田市九地区期成同盟会】  

国土交通省中部地方整備局による
工事進捗状況で詳細を見てね！ 

 

◆三遠南信自動車道の概要 

・飯田市と浜松市を結ぶ延長約 100Km の

高規格道路。現道改良区間を含めた約 6 割

（約 59Ｋｍ）が開通しています。

 

◆三遠南信自動車 飯喬道路 

・飯田山本 IC～喬木 IC の延長 22.1Km

の自動車専用道路。 

・上久堅富田 IC～喬木 IC 間の延長 7.5K

ｍの工事を推進中。 

・飯田山本 IC～天龍峡 IC は、まだ暫定 2

車線開通なんですね。天龍峡 IC～喬木

富田 IC は完成 2 車線開通済です。 

  
◆国道 153 号線 飯田南バイパス 

・竹佐～北方を結ぶ延長約 4.5Km の国道

153 号線バイパス 

・令和 6 年度は 5 年度に続き測量を実施 

・国道 151 号線の桐林～駄科間の工事は

まだ計画に入っていません。 



 

 

6 月 15 日（土）川路菜の花愛護会（会長：田畑保廣さん）

は今年も菜種採取を行いました。 

場所は、幾島館跡地です。4 月には見事に咲いた菜の花でお花

見をして楽しみました。 

今年の菜種採取は昨年と方法を変えて実施しました。 

 

結果 

なんと、工程数は５➡３に減！＝時間短縮！ 

菜種は３３Kg 採れました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育育成委員会（熊谷直樹委員長）は【ホタルの観察・勉強会】を実施したので報告します。 

と き：令和 6 年 6 月 22 日（土）19 時 00 分～ 

場 所：川路公民館 観察は宮ヶ洞沢川、留々女沢川 

ようす：参加者 ８７名（大人：４４名 子ども：４３名）   

講師 飯田市美術博物館 四方圭一郎さん（川路５区）からホタ

ルについて教えてもらいました。〇×クイズが出されるとみん

な手を挙げて〇！×！と盛り上がりました。 

 

観察会は公民館を出て

近くの宮ヶ洞沢川と留々女沢川に出かけました。小雨が降る中、

しばらくすると川沿いにたくさんのホタルが舞うようになって、

その光景に感動しました。初めてホタルを見るお子さんもいま

した。 

川の水量は結構多

かったです。そんな

環境でもホタルは逞

しく生き抜いているんですね。 

 

教育育成委員会で作成した「2024 年川路ホタルマップ」

をいただきました。区民のみなさんから、ホタルを見た！と

言う情報を教育育成委員会で川路の地図に書いて作成し

た、オンリーワンの貴重なマップです。 

 

熊谷直樹委員長から、これからも新しい情報を追加したいので、ホタルを見た！との情報をお待ち

しています・・とのことです。みんなで関心をもって、マップを更新して次年度も継続していただき

たいですね。ホタルが生息する自然は川路の宝かも？ですね。 

、 

工程 内　　容

1 茎から刈り取って集めます。

2 ハウスで乾燥させます。

3 さやを叩いて菜種を落とします。

4 送風機で風を送りふるいにかけてさやと菜種を分けます。

5 菜種を乾燥させます。

昨年：令和5年

工程 内　　容

今年：令和6年

1

2

3

菜は刈り取らず直接さやを叩いてバケツに採取

ふるいにかけて菜種とさやを分けます。

菜種を乾燥させます。

工程減 

2024 年 川路ホタルマップ  
川路は各区でホタルが見られます 

〇×クイズで盛り上がりました 

熊谷直樹委員長の挨拶 

【ホタルの観察・勉強会】実施   

【川路菜の花愛護会 菜種採取】   


